

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE UN PROJET POUR PRÉVENIR LES CONFLITS ET RENFORCER LA DÉMOCRATIE

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a procédé, le mardi 29 octobre 2024, au sein de son Ministère, à Abidjan-Plateau, à la signature du document de lancement du Projet de prévention des conflits et promotion de la participation démocratique des femmes et des populations vulnérables en Côte d'Ivoire. Selon le ministre, il s'agit pour les initiateurs, en l'occurrence son département, le Programme des Nations unies pour le Développement (PNUD) et la Chine, de travailler à la consolidation du processus démocratique en Côte d'Ivoire, en renforçant la participation active des citoyens, en mettant un accent singulier sur les jeunes et les femmes, et en promouvant un dialogue inclusif. « La mise en œuvre d'un tel projet contribuera à appuyer les efforts nationaux pour renforcer l'inclusion et la participation citoyenne, réduire les inégalités et restaurer la confiance entre les citoyens et les institutions », a expliqué Vagondo Diomandé.

L'inter

EN VISITE DE TRAVAIL EN CÔTE D'IVOIRE : LE DÉPUTÉ ITALIEN ABOUBAKAR SOUMAHORO ÉCHANGE AVEC LA PRÉSIDENTE DU SÉNAT

En visite de travail en Côte d'Ivoire, le député italien, Aboubakar Soumahoro, a été reçu en audience par la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, le lundi 28 octobre 2024, à l'hôtel Président de Yamoussoukro. Plusieurs sujets ont meublé cette audience qui intervient avant la 4ème édition du Forum de la diaspora en Côte d'Ivoire. A savoir : le renforcement des liens historiques entre l'Italie et la Côte d'Ivoire, la question des entreprises qui souhaitent investir en Côte d'Ivoire, le rôle de la diaspora ivoirienne ou italo-ivoirienne, a confié l'hôte de Kandia Camara, reconnaissant à la Côte d'Ivoire et aux autorités italiennes. Le député Aboubakar Soumahoro, d'origine ivoirienne, a salué le renforcement des liens entre Rome et Abidjan.

Economie ↻

COLLECTIVITÉS LOCALES : TIÉMOKO KONÉ LIVRE DES CLÉS POUR UNE MEILLEURE GOUVERNANCE FINANCIÈRE

A Yamoussoukro, un séminaire essentiel pour les élus locaux s'est ouvert, ce lundi 27 octobre 2024. Organisé par la Cour des comptes en collaboration avec la Direction Générale de la Décentralisation, cet événement vise à renforcer les compétences des élus dans la gestion des finances publiques. Ouvert par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, ce séminaire illustre l'engagement de l'État en faveur d'une décentralisation efficace et transparente. A l'occasion de l'ouverture du séminaire pour les élus locaux à Yamoussoukro, le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a souligné l'importance capitale d'une gestion rigoureuse des finances publiques pour le développement économique et social du pays. « Les élus locaux jouent un rôle essentiel dans la vie de nos concitoyens », a-t-il déclaré.

FILIÈRE HÉVÉA : L'APPEL DU PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ AUX PRODUCTEURS

Présent à l'ouverture officielle de la première édition des Journées du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire, le vendredi 25 octobre 2024, à Abidjan, le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a insisté sur les efforts à faire pour l'amélioration de la chaîne de valeur de la filière hévéa. « Avec plus de 1 600 000 tonnes de caoutchouc, la Côte d'Ivoire se positionne comme le troisième producteur au monde en matière d'hévéa... Je veux lancer deux appels. Le premier appel, c'est de demander aux producteurs de tout faire pour que la Côte d'Ivoire augmente sa production pour passer à la deuxième place mondiale. Le deuxième appel, c'est d'améliorer la transformation, en passant à la deuxième et à la troisième phase de la transformation, pour faire en sorte que les gains pour l'économie ivoirienne et les producteurs soient plus importants », a-t-il déclaré.

RÉDUCTION D'ÉMISSIONS DES GAZ À EFFETS DE SERRE : 1,47 MILLION DE TONNES DE CO2 ÉVITÉES GRÂCE AU SECTEUR DE L'ÉNERGIE

Pour répondre au mieux à ses objectifs de réduire ses émissions de gaz à effets de serre conformément à ses Contributions Déterminées au niveau National (CDN), la Côte d'Ivoire a mis en place son système national de Mesure, Notification et Vérification (MNV) alimenté par des dispositifs sectoriels, dont le secteur de l'énergie. Représentant une part importante des émissions nationales, ce secteur a produit des résultats satisfaisants sur la période 2022-2023. Ces premiers résultats ont été présentés, le 29 octobre 2024, à Abidjan en présence du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'guessan Koffi, représentant son collègue des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly. Il ressort de ces résultats que le secteur de l'énergie, dans son ensemble, a permis d'éviter 816 kt eq CO2, soit 1,47 million de tonnes équivalent de CO2 en 2023.

RÉSEAU DE TÉLÉCOMMUNICATION : L'ARTCI ANNONCE LE RETOUR DE LA LIBERTÉ DES PRIX

Bonne nouvelle pour les consommateurs ivoiriens. L'Autorité de Régulation de Télécommunication de Côte d'Ivoire (ARTCI) a annoncé le retour de la concurrence des prix au niveau des réseaux téléphoniques. C'était lors de la tribune hebdomadaire du CIGC « Tout Savoir Sur », du mardi 29 octobre 2024, qui s'est déroulée à Abidjan-Plateau, portant sur les questions de régulation des télécoms en Côte d'Ivoire. Intervenant sur le sujet, Guy-Michel Kouakou, directeur de la Régulation des Télécommunications, a rappelé l'important rôle que l'ARTCI crée en vue d'un équilibre entre les parties prenantes. « L'ARTCI a décidé de redonner la liberté de prix aux acteurs, conformément aux pratiques admises », a-t-il informé.

Pour leurs excellents résultats scolaires, 11 jeunes filles ont été retenues dans le cadre du Programme de bourses d'excellence « Dominique Ouattara » pour la formation des femmes dans l'aviation civile au Maroc. A cet effet, la Première Dame Dominique Ouattara a présidé, hier, mercredi 29 octobre 2024, la cérémonie de la mise en route des lauréates 2024 dudit programme, à son Cabinet sis à Abidjan-Cocody. Et ce, en présence du ministre des Transports. Ce programme, mis en œuvre grâce à la convention signée entre le Cabinet de la Première Dame, la SODEXAM, les mines de Tongon, est une prise en charge complète à l'Université internationale de Rabat, au Maroc. D'un montant total de 330 millions de FCFA, octroyé aux 11 bénéficiaires, soit environ 30 millions de FCFA par étudiante, cette bourse inclut les frais de formation, les frais d'hébergement et de restauration, l'assurance maladie pour chacune d'entre elles, durant les 5 années de formation.

LUTTE CONTRE LA RAGE / SIDI TIÉMOKO TOURÉ : « EN CÔTE D'IVOIRE, PLUS DE 50% DES VICTIMES DE LA RAGE SONT LES ENFANTS DE MOINS DE 15 ANS »

La commune de Songon a abrité, jeudi 25 octobre 2024, la cérémonie de lancement du mécanisme d'amélioration du bien-être animal en Côte d'Ivoire, une initiative parrainée par le Premier Ministre Robert Beugré Mambé. A l'occasion, Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et Halieutiques, a réaffirmé l'engagement du Gouvernement en matière du bien-être animal, soulignant que ce mécanisme est le fruit de plusieurs mois de travail concerté avec les acteurs du secteur. « En Côte d'Ivoire, plus des 50% des victimes de la rage sont les enfants de moins de 15 ans qui meurent à cause de leur amour pour les animaux », a-t-il regretté.

SÉCURISATION DU CADRE BÂTI : LE MCLU DÉMOLIT UN IMMEUBLE R+6 À ANYAMA

La Plateforme collaborative de contrôle des constructions a procédé à la démolition d'un immeuble de type R+6, le samedi 25 octobre 2024, dans le village d'Attinguié, sous-préfecture d'Anyama. Cet immeuble vétuste, qui servait de lieu d'entreposage pour des riverains, s'était partiellement effondré, le 9 octobre 2024. Afin de prévenir un nouvel incident et de protéger des vies humaines, le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme a démolit cet immeuble. Ce, conformément aux dispositions du Code de la Construction et de l'Habitat.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME ET L'EXTRÉMISME VIOLENT AU NORD DE LA CÔTE D'IVOIRE : LA PHASE 3 DU PROGRAMME DU GOUVERNEMENT LANCÉE, CE SAMEDI

A la salle de conférences du 1er étage de la Tour B, à la cité administrative à Abidjan-Plateau, a eu lieu, le mardi 29 octobre 2024, une rencontre entre les hommes de médias et des collaborateurs de Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Animée principalement par Herman Nicoué, administrateur adjoint de l'Agence Emploi jeune (AEJ), cette conférence de presse visait deux objectifs : dresser le bilan des deux premières phases du programme de lutte contre la fragilité dans les zones frontalières Nord de la Côte d'Ivoire et annoncer le lancement de la troisième phase dudit programme. Sur la troisième phase qui se déroulera sur la période novembre 2024 à novembre 2025, le conférencier a informé qu'elle sera officiellement lancée, ce samedi 2 novembre prochain, par le ministre Mamadou Touré, en présence d'autres membres du Gouvernement.

ENRÔLEMENT À LA COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : DEPUIS WASHINGTON DC, LA BANQUE MONDIALE RÉAFFIRME SA VOLONTÉ D'ACCOMPAGNER LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire a tiré un gros profit des Assemblées annuelles conjointes du Fonds monétaire internationale (FMI) et de la Banque mondiale qui se sont tenues à Washington DC, aux États-Unis. Ces assises ont été très fructueuses pour la délégation ivoirienne qui vient d'obtenir un autre gros soutien, à savoir celui de la Banque mondiale. Cette institution de Bretton Woods a réaffirmé, entre autres, sa volonté d'accompagner le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale de manière plus forte pour faire de la Couverture maladie universelle (CMU) une véritable réussite en Côte d'Ivoire et un modèle pour d'autres pays. En effet, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Maître Adama Kamara, a séjourné à Washington DC aux États-Unis, du 20 au 27 octobre 2024, dans le cadre des Assemblées annuelles du FMI et de la Banque Mondiale (BM).



BONDOUKOU / RENTRÉE UNIVERSITAIRE 2024-2025 : 654 ÉTUDIANTS INSCRITS SUR 810 ATTENDUS

La rentrée académique 2024-2025 à l'Université de Bondoukou, qui s'est effectuée en deux étapes, la première, le 9 septembre 2024, pour les étudiants de l'École nationale supérieure d'Architecture et les étudiants de la deuxième année, et la deuxième, le 14 octobre dernier, pour les étudiants en Licence 1, marque effectivement le début des cours. Une visite dans ce « temple du savoir, du savoir-faire, du savoir-valoir et surtout du savoir-être », nous a permis de comprendre la démarche de cette université qui, seulement après une année d'existence, se positionne comme une université de référence dans le concert des universités du monde. L'Université de Bondoukou demeure un lieu d'excellence où le savoir se construit progressivement, un espace de développement des compétences.



APRÈS L'ATELIER MENA-SYNDICATS À GRAND-BASSAM : MARIATOU KONÉ REMET « UN DOSSIER EN BÉTON » ET 7 RECOMMANDATIONS À ANNE OULOTO

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, la professeure Mariatou Koné, était au cabinet de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, présidente du Comité consultatif de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, le mardi 29 octobre 2024, à Abidjan-Plateau. Elle a remis à la ministre d'État, les conclusions de l'atelier de réflexion sur la mise en œuvre des recommandations issues des discussions sectorielles entre le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation et les faïtières syndicales, que son Ministère a eues avec les syndicats d'enseignants, du jeudi 24 au samedi 26 octobre 2024, à Grand-Bassam. « Il s'agit d'un dossier en béton composé de 7 revendications majeures priorisées et 7 recommandations, après les discussions qui, au départ, portaient sur 82 revendications », a indiqué Mariatou Koné.



TOURISME ET LOISIRS : LE MINISTÈRE LANCE UNE OPÉRATION DE RÉGULATION

C'est une décision ferme et sans équivoque. Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a annoncé via un communiqué, une vaste opération de régulation de ces établissements. Une opération menée « conformément aux dispositions du Code du tourisme, appuyé par les décrets réglementaires de 2014 et 2023 concernant les établissements et activités touristiques ». Ce processus de mise en conformité, initié pour une durée de trois mois, prendra fin, le 20 décembre 2024. Dans ledit communiqué, le Ministère souligne que, passé ce délais, toute exploitation non conforme aux exigences réglementaires, s'expose à des sanctions administratives, allant jusqu'à la fermeture temporaire de l'établissement.



« OCTOBRE ROSE » / SENSIBILISATION ET DÉPISTAGE DU CANCER DU SEIN : FRANÇOISE REMARCK ENGAGE SON MINISTÈRE

« Octobre est un mois symbolique qui permet de sensibiliser autour de ce fléau qu'est le cancer du sein. L'année dernière, nous avons été accompagnés par l'ONG "La Porte de la nouvelle espérance" et nous avons procédé à une campagne de sensibilisation auprès des agents. Nous en avons profité pour tenir

une conférence et une prestation artistique pour cette sensibilisation. Cette année, nous passons à la phase pratique : le dépistage. Car, cette maladie, lorsqu'elle est prévenue, peut sauver des vies... ». Ce discours, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, l'a tenu, hier, mardi 29 octobre 2024, au Musée des civilisations à Abidjan-Plateau.

Culture 



BLAKPA FESTIVAL : LA 4E ÉDITION LANCÉE HIER À L'HÔTEL DU DISTRICT D'ABIDJAN

C'est au rythme des danses locales des différentes régions de Côte d'Ivoire qu'a eu lieu le lancement de la 4ème édition du Blakpa Festival, le mardi 29 octobre 2024 à la salle Félix Houphouët-Boigny de l'hôtel du District d'Abidjan. Placée sous le parrainage de Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, avec l'appui institutionnel de la ministre Nassénéba Touré et du ministre gouverneur Gaoussou Touré, la 4ème édition mettra en lumière l'autonomisation de la femme. Initié par la Fondation Blakpa, l'édition 2024 s'articulera autour du thème : « Femme modèle, produits de la scolarisation » et mettra l'accent sur l'autonomisation des femmes.



VU SUR LE NET

Economie 



CAP 26 : L'ARTCI DÉVOILE SON NOUVEAU PLAN POUR RÉVOLUTIONNER LE SECTEUR NUMÉRIQUE EN CÔTE D'IVOIRE

Le directeur de la Régulation des Télécommunications de l'Autorité de Régulation des Télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI), Guy-Michel Kouakou, a dévoilé le plan stratégique ambitieux baptisé CAP 26. Ce programme de l'ARTCI vise à accélérer le développement du secteur numérique ivoirien, en mettant un accent particulier sur l'amélioration continue des services de télécommunications, la régulation par les données, et la cybersécurité. Présenté lors de la conférence de presse hebdomadaire du CICG, "Tout Savoir Sur", le mardi 29 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, ce plan témoigne de l'engagement de l'ARTCI à soutenir la transformation numérique du pays. « L'ARTCI a adopté, depuis 2023, un Plan Stratégique ambitieux dénommé CAP 26, basé sur des axes prioritaires, notamment le renforcement des études de marché et des impacts économiques pour des décisions de régulation optimales », a expliqué Guy-Michel Kouakou.



SECTEUR DES TÉLÉCOMS: LE DIRECTEUR DE LA RÉGULATION PRÉSENTE LES « BONNES PERFORMANCES ET UNE DYNAMIQUE D'INVESTISSEMENT SOUTENUE »

Invité de la Conférence de presse hebdomadaire du CICG, « Tout Savoir Sur », le mardi 29 octobre 2024, le directeur de la Régulation des Télécommunications à l'Autorité de Régulation des Télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI), Guy-Michel Kouakou, a révélé les bonnes performances et une dynamique d'investissement soutenue dans le secteur. Selon Guy-Michel Kouakou, la bonne santé du secteur des télécommunications est essentielle au développement économique et social du pays. Et d'affirmer que cette performance se mesure par la progression du chiffre d'affaires et des investissements, l'expansion des infrastructures, la baisse des tarifs au bénéfice des consommateurs et la pénétration des services auprès de la population. (Source : CICG)

Société 

VISIBILITÉ DE L'ACTION GOUVERNEMENTALE : « LES RENDEZ-VOUS DU GOUVERNEMENT » REÇOIT LE MINISTRE PIERRE DIMBA POUR DISCUTER DES DÉFIS, ENJEUX ET PERSPECTIVES DU DISPOSITIF SANITAIRE

La tribune « Les Rendez-vous du Gouvernement », un des outils majeurs de communication déployé par le CIGG, reçoit, le jeudi 31 octobre 2024, à l'auditorium de la Primature, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, autour du thème : « Dispositif sanitaire ivoirien : Enjeux, Défis et Perspectives ». Ce cadre d'échanges interactifs entre des ministres identifiés, la presse, les organisations sectorielles et des représentants de la société civile, sur une thématique particulière de l'action gouvernementale, est diffusé sur les plateformes du Gouvernement, ainsi que dans les médias nationaux et internationaux. Pierre N'Gou Dimba présentera les efforts continus du Gouvernement pour bâtir un système sanitaire accessible, robuste, résilient et performant. (Source : CIGG)



LA CÔTE D'IVOIRE VEUT RÉDUIRE SES ÉMISSIONS DE GAZ À EFFET DE SERRE DE 30,41 % D'ICI À 2030

Le Gouvernement ivoirien s'engage résolument dans la transition énergétique et la lutte contre le changement climatique en visant une réduction de ses émissions de gaz à effet de serre de 30,41 % d'ici à 2030. Dans ce cadre, un atelier de travail de trois jours se tient, du 28 au 30 octobre 2024, à Jacquelineville, organisé en collaboration avec Expertise France et le Ministère de l'Environnement. L'objectif de cet atelier est de poser les bases d'un système national de transparence climatique pour suivre de manière précise et régulière les progrès réalisés dans la réduction des émissions. "Le Gouvernement s'active pour définir une stratégie de transition bas carbone qui accompagnera la Côte d'Ivoire vers ses objectifs d'engagement international", a affirmé Kpalou Jean-Yves, conseiller technique du ministre des Eaux et Forêts.

MÉDIAS : LE GROUPE AUDIOVISUEL RTI LANCE SES NOUVELLES GRILLES DE PROGRAMME AVEC DES CONTENUS "INNOVANTS"

Le groupe audiovisuel public Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI), comprenant plusieurs médias de service public (RT1, RTI2, RTI3, Fréquence 2 et Radio Côte d'Ivoire), a lancé officiellement, le lundi 28 octobre 2024, à Abidjan, ses nouvelles grilles de programme pour la saison 2024-2025 qui débutera le 04 novembre prochain avec des contenus "innovants et de qualité". Cette rentrée audiovisuelle du groupe RTI a enregistré la présence d'un parterre de personnalités, dont les ministres Amadou Coulibaly (Communication) et Françoise Remarck (Culture). Avec ces nouvelles grilles de programme, ce groupe audiovisuel entend ainsi repenser ses contenus autour du slogan "L'imagination en mouvement".

BTS SESSION 2025 : LES INIONS ONT DÉBUTÉ CE MARDI 29 OCTOBRE (OFFICIEL)

Les inscriptions pour l'examen du Brevet de Technicien supérieur (BTS) session 2025 ont débuté, ce mardi 29 octobre 2024, a appris Abidjan.net de source officielle. Les candidats pourront s'inscrire en ligne jusqu'au 15 janvier 2025, délai de rigueur, a précisé le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Cette étape sera suivie du dépôt des dossiers physiques dans les différents établissements pour les candidats officiels et à la Direction des Examens et Concours (DEXCO) dans la commune du Plateau.



PLUS DE 900 STAGIAIRES FORMÉS À LA LUTTE CONTRE LE TERRORISME DURANT L'ANNÉE 2023-2024 (DIRECTEUR AILCT)

Au total, 920 stagiaires ont été formés à la lutte contre le terrorisme d'octobre 2023 à octobre 2024, a indiqué le directeur général de l'Académie internationale de Lutte contre le terrorisme (AILCT), le général de brigade Allah Joseph Kouamé, à l'occasion, mardi 29 octobre 2024, à Abidjan, du séminaire de rentrée académique 2024-2025 de cette académie. « L'objectif annoncé l'an dernier a été atteint, d'octobre 2023 à octobre 2024, 650 stagiaires en programmation et 270 en partenariat ont été formés, ce qui représente un total de 920 stagiaires formés. Il faut souligner que ce chiffre va au-delà de notre prévision de 700 stagiaires annoncés », a assuré le Général Kouamé, à l'ouverture de ce séminaire sur le thème « L'antiterrorisme en Afrique, dans un monde multipolaire ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
Aid Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



101
Aid Gouvernement

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale